

COMUNICADO

Bogotá D.C, miércoles 30 de marzo de 2022

La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD) informa que, hoy 29 de marzo, mediante boletín extraordinario de las 09:00 a.m., el Servicio Geológico Colombiano (SGC) ha elevado el nivel de actividad del volcán Puracé del departamento del Cauca, a "Nivel (III): Cambios en el compartimiento de la actividad volcánica".

De acuerdo con el boletín, este cambio en el nivel de actividad es motivado por los cambios graduales que se han venido presentando en los últimos meses, y el aumento en los mismos que se han venido registrando repentinamente desde el 28 de marzo. Se destaca de esta actividad los sismos de tipo volcano-tectónico que han alcanzado magnitudes de 3,3 ML, y otros eventos asociados a movimiento de fluidos, deformación del suelo volcánico y cambios en la geoquímica de fluidos.

Es importante mencionar, que en este nivel de actividad se pueden presentar fenómenos como enjambres de sismos, algunos de ellos sentidos, emisiones de ceniza, lahares, cambios morfológicos, ruidos, olores de gases volcánicos, que pueden alterar la calidad de vida de las poblaciones en la zona de influencia volcánica.

Debido a esta situación se exhorta a los Consejos Departamentales de Gestión del Riesgo de Desastres (CDGRD) del Cauca y Huila a tomar las acciones de preparación y a brindar acompañamiento técnico a los municipios en área de influencia del volcán Puracé, así mismo a fortalecer las actividades de conocimiento y reducción del riesgo.

Por su parte, los municipios a través de los Consejos Municipales de Gestión del Riesgo de Desastres (CMGRD) deben iniciar sus acciones de preparación para la respuesta, especialmente en las zonas de amenaza alta y media, con especial atención en la planificación de evacuación y demás servicios básicos de respuesta. De igual manera, se recuerda la importancia de actualizar e implementar las Estrategias Municipales de Respuesta a Emergencias y protocolos específicos por actividad volcánica.

Será de gran importancia, continuar las acciones de conocimiento y reducción del riesgo, y de manera especial, continuar la implementación de la Estrategia de Comunicación de Riesgo Volcánico con las comunidades en área de influencia del volcán.

Si bien este nivel conlleva a acciones de preparación y prevención, es importante realizar procesos de comunicación eficientes en los municipios, para evitar confusiones o pánico en la comunidad. Igualmente, es preciso comprender que la evolución de la actividad volcánica es dinámica, por lo que es fundamental permanecer atento a la información emitida por el SGC y la UNGRD con el fin de tener información precisa para la toma de decisiones.

Datos volcán Puracé

El volcán Puracé está ubicado en el departamento de Cauca a 23 Km al sur oriente de la ciudad de Popayán. En cercanías al cono volcánico se encuentra el municipio de Puracé, y se resalta la presencia de los resguardos indígenas de Paletará y Puracé. Es un volcán activo monitoreado desde la década de los 80. El último evento de carácter explosivo que se tiene registrado ocurrió en 1977. Desde el año 2000 viene presentando actividad sísmica y fumarólica, y había permanecido en el nivel de actividad verde (IV) hasta ahora.